

LE PLAN D'EAU DE VALBONNAIS

Si Valbonnais doit son nom à la rivière qui traverse la vallée, LA BONNE, le plan d'eau que vous contemplez ici est un lac artificiel créé à la fin des années 1960, sous l'égide d'élus audacieux qui, bravant les vieilles habitudes, ont voulu développer le tourisme rural et mettre en valeur le cadre magnifique du Valbonnais.

Des années de travail pour convaincre les réticents, obtenir des financements, concevoir et réaliser l'ouvrage de 6 Hectares, alimenté par des sources qui jaillissent de la montagne, creuser à 4 mètres de profondeur, c'est le XXXX qu'enfin, le père de ce projet visionnaire, Marcel BERTHIER, le maire qui a voulu et porté cet ouvrage, va pouvoir inaugurer le plan d'eau.

Autour du plan d'eau, c'est 25 HA qui seront aménagés pour la réalisation d'un vaste camping sous les ombrages, puis d'un lotissement permettant l'essor urbanistique du village.

A ses débuts, deux bâtiments sont construits : les sanitaires du camping et une buvette. Mais les eaux pures du plan d'eau vont très vite attirer baigneurs et campeurs, si bien que la réalisation de nouvelles structures sera indispensable pour vous offrir les prestations dont vous disposez aujourd'hui autour du lac et au camping.

Ce succès tient beaucoup à une belle histoire : au tout début du camping, une famille de Hollandais faisant route vers le Midi fait une étape à Valbonnais. Séduits, ils vont passer toutes leurs vacances au plan d'eau ! À leur retour ils raconteront leurs vacances dans une revue organisant concours des plus belles vacances ... et ils gagneront ! Ainsi, dès l'été suivant et aujourd'hui encore, beaucoup de Hollandais, mais aussi de Belges et d'Allemands viendront séjourner dans notre vallée.

Peu à peu aux activités de baignade, de pêche, de loisir nautique, se sont ajoutées les activités culturelles, festives, et le plan d'eau est devenu un lieu central de la vie locale, répondant ainsi largement aux vœux de ses pères.